

Un mes 2 ptas.
Un año 22:50 "

ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES.

REDACCION Y ADMINISTRACION
PLAZA DE EGUILAZ, 4.

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Un mes 2:50 ptas.
Un año 25 "

Un mes 4 ptas.
Un año 40 "

ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES.

REDACCION Y ADMINISTRACION
PLAZA DE EGUILAZ, 4.

El Guadalete.

El baldaquino de la Colegial

Una persona muy afecta al que fué nuestro piadoso convecino don Juan de Dios Solano (q. e. p. d.) nos envía el siguiente artículo, que con mucho gusto insertamos, y en el que se hace constar el generoso y espléndido legado que dicho señor dejó, para terminar las obras del suntuoso baldaquino que, en breve hemos de ver levantado en nuestra principal iglesia:

Firmado por el Presbítero J. M. R. S. se publicó en este periódico en el número correspondiente al día 23 del corriente, un artículo bajo el título *El baldaquino de la Colegial*, en el que después de expresar la próxima inauguración en dicho templo de las obras preparatorias para la instalación del grandioso baldaquino donado por la testamentaria de la Sra. D.^a Josefa de Bertemati (q. g. g.), y que esta obra artística de primer orden que honrará nuestra primera iglesia, es debida a la inspiración y buen gusto del arquitecto D. Francisco Hernández Rubio, se consignó que cuanto se hablase ó escribiera acerca del asunto, es de excepcional importancia para los amantes del engrandecimiento monumental y artístico de nuestro pueblo.

Fundado en esta poderosa consideración hemos procurado adquirir datos referentes a la inauguración de las mencionadas obras, y de nuestras averiguaciones resulta que D. Juan de Dios Solano y Muñoz, legó quince mil pesetas para la terminación de dicho baldaquino, autorizando a sus albaceas que ampliaran dicho legado a mil quinientas pesetas más si lo estimasen necesario, pero dejando este último particular a su criterio y a su juicio.

El arquitecto don Francisco Hernández Rubio, ha expedido un certificado del que resulta que para la completa terminación del baldaquino hacen falta unas catorce mil y pico de pesetas.

Bajo la base de este certifica-

do los señores albaceas de don Juan de Dios Solano y Muñoz, que son D. Manuel García Piñero y D. Pedro Llobet Feine, manifestaron al Sr. Doctoral de nuestra Insigne Iglesia Colegial D. Juan Ruiz Candil y a don Francisco Hernández Rubio, que están dispuestos a que desde luego empiecen las mencionadas obras, para lo cual han pedido al segundo que le indiquen de dónde deben venir las piedras y los mármoles que faltan para proceder a la compra de ellos, supuesto que por expresa voluntad del testador, todo lo que se refiere a la administración y pago de las obras debe correr por cuenta de dichos albaceas.

A la existencia del baldaquino, que indudablemente constituirá una joya artística que hermoseará nuestra Basílica, irá unido, perpetuamente, no solo el nombre de la virtuosa Sra. D.^a Josefa de Bertemati, sino también el del noble y piadoso jerezano don Juan de Dios Solano y Muñoz, que puesto el pensamiento en la pronta terminación de las obras, dejó un legado de importancia para ellas, subordinándolo a esa condición, ó sea la que debía de ser, precisamente, para que se terminase el monumento proyectado por el inteligente arquitecto don Francisco Hernández Rubio, que con un desprendimiento y generosidad que contrasta con las tendencias egoístas y utilitarias de la época presente, ha dispensado sus honorarios; y por último, el del respetable doctoral D. Juan Ruiz Candil, a cuyo celo, verdaderamente apostólico, se deberá el que se anticipase el día en que el pueblo católico de Jerez pueda adorar al Dios Sacramentado en su suntuoso tabernáculo de la Colegial.

NOTAS MADRILEÑAS.

Para la educación moral de nuestro pueblo no es muy edificante "el acontecimiento taurino," causa de que ayer tarde se llenara el coso madrileño más completamente, quizás, que cuando "la corrida de la Prensa" ó la de Beneficencia.

Se trataba, nada menos, que de la retirada de un diestro, de Emilio Torres *Bombita*, que arrebató a los pu-

blicos con sus gallardías de buen torero y con su valor temerario, compitiendo, sin desmerecer, con *Guerrita*, Fuentes y otros astros de la tauromaquia.

Paes este protegido por los manes de Pedro Romero, Montes y Costillares solo ha necesitado trabajar doce años, desde los diez y ocho hasta los treinta de su edad, para cortarse "el pelo," y retirarse a su casa a gozar tranquilamente de una regular fortuna. ¿En qué profesión u oficio se puede hacer otro tanto? La consecuencia es lógica: En España, y para librarse del yugo del trabajo, lo antes posible, hay que ser torero. Nada de estudios en las Universidades, nada de asistir puntualmente a los talleres y fábricas, nada de cultivar las ciencias y las artes. Ser torero es lo que se impone en estos tiempos en que no se nos cae de la boca la palabra "regeneración," aunque manifestemos con todos nuestros actos que el espíritu que nos anima es el mismo de los bestiales celtiveros, nuestros progenitores...

Algunas medallas de aquellos tiempos representan a un hombre lidiando a un toro. A los celtiveros pues, debemos la afición al "arte del torero" que tan maléfica influencia ejerce sobre la idiosincrasia de este país que no tiene de europeo más que el nombre.

J. M.^a BRISO.

De la Exposición de Bellas Artes

LLORET Y LINARES.

En España son muy pocos, un número realmente insignificante, los artistas que cultivan por igual la pintura y la escultura, hecho que, artísticamente considerado, es muy sensible, por que el que estudia con el mismo entusiasmo el arte de Fidias que el de Apelles, es indudable que debe poseer una educación artística más completa que el que solamente rinde culto a una sola de los dos artes, y por consecuencia de esto, sus obras tienen que ser, lo mismo las pictóricas que las escultóricas, muy justas de líneas, ricas de modelado y de una corporeidad y una vida, por lo que se refiere a las primeras, que las dan cierto carácter y distinción muy digno de estima, díganlo, si no, las obras que han legado a la posteridad Górrama, Millet, Doré, y otros grandes maestros.

Entre los contadísimos artistas españoles que cultivan las dos artes hermanas, figura Gregorio Lloret y Linares,

quien acaso sea el que entre nosotros las rinde culto con idéntico entusiasmo y acierto, logrando en las Exposiciones éxitos que son la consagración de su cultura artística, de sus talentos, de su no vulgar inspiración y de sus excelentes dotes para cultivar indistintamente la pintura y la escultura.

En el actual certamen tiene dos obras, una de escultura y otra de pintura, tituladas *Flora* y *Perdónala*, respectivamente *Flora*, es un hermoso desnudo, de líneas muy movidas y graciosas, de elegante y sobrio modelado y que desde luego revela en su autor sentimiento artístico y un arte exquisito para la composición.

La obra es verdaderamente bella y sugestiva, tanto por sus líneas y su movimiento, como por el sello de delicadeza, de dulzura y gracia que el artista ha sabido imprimirla.

Perdónala, no posee menos méritos que la escultura mencionada. Es un cuadro de mucho empeño, sobrio de color, muy sentido y que está pintado con una seriedad muy alabable.

Tiene trozos muy bien pintados, como por ejemplo la cabecita de la enferma, el padre y el niño que éste acaricia. También están interpretados con acierto algunos detalles de la indumentaria, pero acaso hubieran ganado el cuadro dando a estos menos importancia.

Sin embargo, la obra es muy estimable, y, como *Flora*, digna de más alta recompensa que la que le ha sido otorgada,

D. A. MORALS.

El sitio de Puerto Arturo.

¿Cuánto tiempo podrá resistir Puerto Arturo, en el caso, ya seguro, de que lo cercen a la vez por mar y tierra los barcos y las tropas del Japón?

Tal es el tema favorito de los técnicos y estrategos más ó menos Champolliones de aqueude y allende.

De la gran plaza marítima rusa del Extremo Oriente se sabe de modo fidedigno que está bien artillada por su frente marítimo. Pero del lado de tierra, aunque se han mantenido las obras levantadas por los chinos en la guerra con los japoneses en 1894, y al comenzar las operaciones de esta campaña han sido aumentadas y reforzadas, se ignora en qué cuantía y con qué clase de elementos.

Respecto a su guarnición, se sabe que la forman dos divisiones completas, cestamentos nutridos de artillería de costa y de comunicaciones y, en caso de necesidad, las dotaciones de la flota recluida en su puerto y rada. En total, 50.000 combatientes.

Pero, conjuntamente con las necesidades de la defensa militar, pasiva y activa, toma puesto preferente la cuestión de subsistencias y de municionamiento. ¿En qué términos se ha atendido a ella? ¿Para cuántos meses ó semanas se han almacenado provisiones boca y de guerra?

Tampoco se conoce ciertamente este aspecto del problema. El único dato que nosotros hemos hallado, y más que rastro, indicio, es una proclama del general Stoessel al ejército de Puerto Arturo, anunciando la posibilidad del sitio y recordando el deber de aperebirse a luchar por tierra y mar hasta el último extremo.

Tal proclama es de fines de Febrero. Como quiera que la plaza ha tenido comunicación hasta últimos de Mayo, es de creer que en esos tres meses se haya acumulado en sus almacenes todo género de elementos de lucha y resistencia.

* * *

Los aficionados a estas cosas militares, buscan, por analogía, alguna enseñanza previa de lo que puede acontecer en Puerto Arturo. Y se fijan en Sebastopol, el sitio más completo y de mayor relieve en estos tiempos, de una gran plaza marítima rusa.

Después del combate de Alma, el generalísimo Menschikoff se retiró sobre Sebastopol. Para cerrar la entrada de la rada, mandó echar a pique cinco navíos y dos fragatas, cuyos cañones y marinería se aprovecharon en la defensa de la plaza; reforzó las baterías de costa y del frente de tierra, abrió trincheras y se aprestó a una ruda defensa.

Después situó la escuadra en la rada Sur, y dió el mando de la defensa terrestre al famoso Todleben.

El 28 de Septiembre de 1854, los aliados se presentaron frente a la plaza; eran 40.000 franceses, mandados por Canrobert; 22.000 ingleses, a las órdenes de lord Raglan, y 8.000 turcos.

En la noche del 9 al 10 de Octubre se abrió la trinchera, entre 900 y 1.200 metros de las obras exteriores. El 17, 116 piezas rompieron el fuego sobre la plaza, que contestó, así como la flota, que vio morir heroicamente a su almirante Korniloff.

La segunda paralela se trazó el 25 de Octubre, entre 500 y 800 metros de las obras rusas.

El gobernador, príncipe de Menschikoff, hizo el 25 una salida briosisima, que costó bien cara a la caballería inglesa, en Balaklara; el 5 de Noviembre realizó otra reacción ofensiva, que originó la batalla de Inkerman, sangrienta y eficaz; tuvieron los rusos 12.000 bajas, y 5.000 los aliados, siendo herido Canrobert; pero el asalto estaba demorado.

Los generales francés e inglés tuvieron que pedir refuerzos a sus respectivos países.

Todleben acumuló la defensa en el macizo de Malakoff, y hacia él hizo confluir el fuego de 494 cañones.

El invierno y el cólera hicieron estragos. En Febrero ya estaban en Cin-

veynte y quatro, dixo: que el licenciado Francisco de Valencia, presbítero, ássido mayordomo de la fábrica de san Juan de los Caballeros de esta ciudad, tiempo de quatro años, y en este tiempo á comensado la portada de la puerta mayor, y la tiene ya casi acabada; en que á gastado más de dos mil ducados, con buena cuenta y razón; y agora se le á quitado la mayordomía; con que para la dicha obra; y porque no páre obra tan de consideración, suplica á la ciudad acuerde se le escriba á el señoo arzobispo de sevilla, para que su señoría yllustrísima se sirba de nonbrar de nuevo al dicho licenciado Francisco de Valencia, presbítero, En el vso de dicho oficio de mayordomo.

La ciudad acordó: que los señores don Jul.^o alonso de Vargas y don diego de morales, veynte y quatro escriban las dichas cartas al señor arzobispo de sevilla. (1)

(1) Esta elegante portada es la que hoy subsiste, formando el primer cuerpo del imponente de tan histórico y monumental templo, cuyo remate y torre son posteriores. como de 1670: detrás de esta fachada se encuentra la puerta antigua de la Iglesia, también muy bella y de atrevida construcción: que tiene ingreso á la especie de vestíbulo que forma, por la última tercera parte del edificio; obra primorosa de fines del siglo XVI, según la lápida de 1591 recientemente descubierta, y que ha sido el origen de estas humildes notas, las cuales mi vivo amor á Xerez publica, para que no se pierdan.

La ciudad acordó se escriba vna carta por ciudad al señor arzobispo, suplicándole ansí lo mande; é dela licencia, la gualden los señores don diego lopez de morla é don bartolomé nuñez de la perda, veynte E quatro.

Y se comete á los Señores don Luis Espinola E don pedro de villavicencio, veynte E quatro.

Puerta Real de San Juan de los Caballeros

LIBRO CAPITULAR DE 1628.
Folio 1.164, Cabildo del miércoles 5 de Julio de 1628.—Acuerdo.

que se escriba vna carta á el Sr. arzobispo de S.^a (Sevilla).

El señor don diego de morales maldonado,

dencia que sólo á él y sus oficiales debe referirse el acta, viendo que la condición 21 del contrato publicado por el ilustre escritor Sr. D. Luis de Grandallana en su "Noticia de los Monumentos de Xerez" (prestando así inestimable servicio para la historia local, que nunca debe olvidarse), establece que la Fábrica había de dar á los oficiales una casa para que la vivan durante dicha obra. Obvio es que firmado el contrato en 1609 se procedió al acopio de útiles y materiales, cuyos pasos duraron hasta el año 1612, en que la obra empezó.

RETABLO DE SAN MIGUEL

(1612)

PORTADA DE LA PUERTA MAYOR DE SAN JUAN DE LOS CABALLEROS (1628)

Portada y Torre de San Miguel (1675)

NUEVA IGLESIA DE LOS JESUITAS EN 1704

nes gran parte de los refuerzos: 120.000 franceses, 15.000 sardos, 10.000 turcos, 12.000 ingleses. Se abrió otra paralela, que fué furiosamente batida por 15.000 rusos, en la noche del 18 al 19 de Marzo.

Dualismo en el alto mando, sobre todo entre los ingleses y franceses, dificultades de todo orden, militares y marítimas, que ya revelaban la flaqueza de las hostilizaciones militares francesas, hicieron que hasta Mayo no pudieran abordarse ampliamente las operaciones.

Napoleón III había nombrado generalísimo a Pelissier; 185.000 franceses, ingleses, sardos y turcos, con un soberbio tren de sitio y el auxilio de potentes escuadras, se apercibieron para dar fin á la resistencia de los rusos, mandados ya por el príncipe Gortschakoff, que disponía de 50.000 soldados y marinos.

El 7 de Junio se embistió el Mameión Verde, que costó un río de sangre. Perdieron los rusos 5.000 hombres y 73 cañones; los franceses, 5.800; los ingleses, 700, y los turcos y piemonteses, 600; total, 7.100 bajas en los aliados.

Un nuevo asalto dado el 18 al reducho Victoria, costó 6.000 bajas á los aliados y 1.500 á los rusos, quedando herido el alma de la resistencia, Todleben.

Lord Raglan murió el 28 de Junio: el cólera hacia estragos extraordinarios; pero Pelissier dió muestras de una gran energía en tan difíciles momentos.

Para buscar socorros, Gortschakoff hizo una nueva salida el 16 de Agosto, que fué energicamente rechazada, aunque con grandes pérdidas.

El 5 de Septiembre se abrieron la séptima y octava paralelas, á menos de 100 metros: 814 cañones rompieron el fuego sobre el montón de ruinas, que no otra cosa eran las defensas.

Por fin, el 8 de Septiembre se dió el último asalto: tres columnas, con unos 60.000 hombres, arremetieron contra las obras de la plaza. La defensa fué gallardísima: solamente en Malakoff, y tras desesperados empujes, logró entrar MacMahon, quien pronunció al llegar la célebre frase que tanto contribuyó á su hermosa leyenda:

J'y suis, j'y reste!

Al siguiente día, los defensores abandonaron la plaza, después de quemar ó volar toda su flota.

El sitio había costado á los aliados un año y 50.000 hombres.

PARA LAS DAMAS

EL CONGRESO FEMINISTA DE BERLÍN

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Se ha inaugurado en Berlín el Congreso feminista, el cual, á juzgar por los temas que han de ser objeto de los trabajos de los congresistas, no se parecerá á ninguno de los anteriormente celebrados, porque aparte de otras razones, existe la de que en él se seguirá un camino más recto y lógico para alcanzar los fines redentores que se apetecen, lo que no se había hecho hasta ahora.

Estad tranquilos, representantes del sexo fuerte, porque en el Congreso de Berlín ni se adoptarán acuerdos contra vosotros, ni se pronunciarán frases molestas y mortificantes para los que algunas mujeres llamaron nuestros tiranos. Nada de esto habrá, porque las damas congresistas saben que las sesiones se convertirían en mítins si se pronunciaran en ellas denuestos y amenazas, y con esto nada práctico se conseguiría, porque las palabras se las lle-

va el viento y de ellas no queda más que el recuerdo, lo que no sucede con los hechos aparte de que para lograr lo que es justo, no es necesario actuar de bailarina echando los pies por alto.

Por los títulos de las cuatro sesiones en que está dividido el programa de temas que copiamos á continuación, verán nuestras queridas lectoras que es muy probable que del Congreso se obtengan provechos que son muy necesarios para el bienestar y dignidad de la mujer y de la familia:

1.ª De la educación de la mujer.
2.ª De la importancia moral que tiene para la mujer la independencia económica, del producto de su trabajo y de sus diversas profesiones.

3.ª De las aspiraciones sociales del partido feminista y su organización: de los derechos y deberes sociales de la mujer y de las responsabilidades que se derivan de estos deberes, y
4.ª De la situación jurídica de la mujer: examen de algunos de sus derechos para reivindicarla como resultado natural de éstos.

Además, por diversas congresistas, se desarrollarán los temas siguientes: Sobre la educación de la mujer como madre y educadora de sus hijos, en el hogar y en los colegios de párvulos.

Sobre los trabajos de la mujer en las granjas, campos y jardines, y sus relaciones con los criados.

Sobre la asistencia á los pobres y á los enfermos.

Sobre los efectos del matrimonio en general y en particular, y régimen de los bienes de la mujer en el matrimonio.

Por si no fuera bastante cuanto acaban de leer nuestras lectoras para formarse idea de lo mucho bueno que puede esperarse del Congreso de Berlín, vean lo que ha dicho en la sesión de apertura respecto á los trabajos de aquél y fines que con ellos se persiguen, la presidencia de la Liga Universal de Mujeres, lady Merdeen:

"Este Congreso tiene por principal objeto recordar á las mujeres cuáles son sus derechos y cuáles sus deberes.

"Si la mujer quiere ejercer una acción social, es preciso primero que tenga conciencia de sus deberes, que ella estudie á la vez la historia y la naturaleza humanas, que son los dos fundamentos de la ciencia social. Por ley natural, por ley de humanidad, la mujer debe salir de los estrechos círculos en que está encerrada, conocer todos los grados de la escala social, y mezclarse en todas las clases del pueblo, y así su acción en el seno de la familia será más venturosa, porque sabrá enseñar á sus hijos, cumpliendo una de las grandes misiones para que ha sido creada, la fraternidad y la solidaridad humanas.

"El deber que tenemos que llenar en el porvenir, no es vengar la injusticia secular que nos ha sido hecha, si no dar á la Humanidad una mujer perfecta, de la que está muy necesitada.

"Y el amor y la sabiduría unidos serán su reino."

Y nada más, queridas lectoras, sino que esperemos los resultados del Congreso feminista, acariciando la consoladora esperanza de que ha de ser muy provechoso para la Humanidad.

MME. ROBERT.

Paris 16 de Junio.

Desde Cádiz.

Marcharon esta tarde en el exprés soldados licenciados que habían llegado de Canarias en el *Hesperides*.
—Por la Junta de obras del puerto

se va á proceder á sacar por administración en virtud de haber resultado ciertos los concursos anunciados, el brik barca *Maria Madre*, que se fué á pique en Puntales, entorpeciendo la navegación por aquel sitio.

—El capitán del puerto, interino, D. Manuel Pasquín, estuvo hoy á bordo del buque de guerra francés fondeado en bahía, cumplimentando al señor comandante.

—El exprés de hoy vino de Sevilla á la hora reglamentaria pero sin enlazar con el de Madrid.

Este último se encontraba detenido en Andújar y el ascendente en Arjonilla, por haber ocurrido unos desprendimientos, á tiempo en que no pasaba ningún tren. Por este motivo no han ocurrido desgracias.

Gacetas

Corresponsales en el extranjero

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS

En Francia: Mr. A. de Lorette, Rue Caumartin, 61, Paris.

En Austria Hungría: Mrs. Heinrich Grünmandel & C., Rudolfs Kai, 7, Budapest, V.

"LAS CALLES DE XEREZ"

Esta interesante obra se vende en la Librería de D. Miguel Genar, Larga, 37.

"LA EQUITATIVA"

Esta acredita la Casa de Préstamos ha trasladado su despacho á la misma calle, NARANJAS, núm. 3.

Ateneo Científico, Literario y Artístico

DE JEREZ DE LA FRONTERA

La Junta de Gobierno de este centro pone en conocimiento de los Sres. Socios y del público en general, que el día 30 del actual á las nueve de la noche tendrán lugar los exámenes de los alumnos que durante este curso han recibido enseñanza gratuita. El acto será público.

El Secretario General, Antonio Gallegos.

Anoche estuvo en nuestra Redacción una comisión de los mozos encargados de la limpieza pública, manifestándonos que se les adeudaban cuatro meses de sus jornales, y rogándonos lo hiciéramos público, pues de seguir tal estado de cosas se verían precisados á abandonar el trabajo que prestan.

La obligación de pagar á los dependientes y mozos encargados de la limpieza no corresponde al Ayuntamiento, sino al contratista, pues que tal servicio está dado en arrendamiento, y así parece que lo ha hecho presente el Sr. Alcalde á los barrenderos en algunas ocasiones en que se le han acercado para quejarse del retraso con que reciben sus jornales; pero es el caso que el Ayuntamiento tampoco paga al contratista, al cual se le adeudan la friolera de diez mensualidades, y esta causa es más que suficiente para que no pueda pagar á sus jornaleros; de modo que en definitiva, la culpa de lo que ocurre es del Ayuntamiento, que tiene desatendido ese importante servicio.

¿No sería posible que el Sr. Alcalde ordenase el pago al contratista para que éste á su vez pagase á sus operarios?

Porque si los barrenderos se niegan á seguir barriendo gratis, pueden plantear un grave conflicto, y mucho más, ahora en que

como decía un concejal madrileño, es necesario barrer mucho, y barrer bien.

Cacería de papeles.—A las cinco menos cuarto de esta tarde partirán del parque González Hontoria los cazadores de las liebres. Tomarán parte en dicha, cacería á caballo, varias distinguidas señoritas.

También sabemos de varias familias que concurrirán en carruajes, partiendo del mismo lugar á las seis menos cuarto; en el citado sitio les entregarán en pliego cerrado la indicación del lugar en donde han de morir las liebres.

Esta tarde á la una celebrará sesión ordinaria la Junta directiva de la Cámara de Comercio, en la que se tratarán asuntos de interés.

También se tratará en esta reunión de una circular recibida de la comisión ejecutiva de los alcoholeros de Madrid, en la cual se solicita se verifique un cierre general de tiendas, como protesta contra el proyecto de Ley de alcoholes.

Ha fallecido en Arcos de la Frontera el distinguido joven D. Miguel Gago Vazquez, sobrino del provisor de este arzobispado, D. Bartolomé Romero Gago, á quien enviamos, con tal motivo, nuestro sentido pésame.

Poco antes de la llegada del tren correo procedente de Sevilla, ocurrió ayer tarde una sensible desgracia, en la estación de viajeros, á una señorita de trece años de edad llamada Isabel Fernández López, que acompañada de su madre D.ª María López González, aguardaba la llegada del correo para marchar á Cádiz á unirse á su padre D. Francisco Fernández Rodríguez.

Porque que la muchacha se encontraba algo indispueta hace ya bastante tiempo, pero sin encontrar alivio.

De pronto sintióse súbitamente enferma de gravedad, siendo conducida á una butaca de los salones de primera clase, donde falleció á los pocos momentos antes de que pudiera prestársele auxilio de ninguna clase.

Dióse aviso inmediatamente al Juzgado de guardia, personándose enseguida en la estación, el Sr. Juez, acompañado del escribano y actuario, quien dió orden del levantamiento de su cadáver.

La pobre madre de la joven, sorprendida por tan inopinada desgracia, pasó el amarguísimo rato que nuestros lectores pueden suponer, siendo acompañada por varias personas que se compadecieron de su dolor. En el correo marchó á Cádiz para volver hoy acompañada de su marido.

Esta tarde se le hará la autopsia al cadáver.

Ayer en el expreso salió para el pueblo de Alameda de la Sagra, en la Provincia de Toledo nuestro estimado amigo el reputado profesor médico D. Manuel Alamán y su distinguida señora, la que se encuentra bastante mejorada de la pertinaz dolencia que la aqueja.

Los señores de Alamán, fueron despedidos por varias personas de su amistad, entre los que figuraban algunos compañeros de profesión del Sr. Alamán.

Al enviarle nuestro afectuoso saludo de despedida al distinguido médico que deja aquí gratos recuerdos del ejercicio de su profesión y numerosos amigos, le deseamos feliz viaje y hacemos votos porque la señora enferma recobre por completo la salud.

Según nos informan, ha sido colocado ya en la plaza de Abastos uno de los toldos que con tanta razón pedían los vendedores ambulantes; pero también nos dicen que algunos de los vendedores que firmaron el comunicado que publicamos ha-

ce varios días sobre este motivo, han sido molestados, perseguidos y amenazados; y si esto es verdad, constituiría inalicable abuso, merecedor de la más enérgica repro-bación.

Por la guardia rural fué detenido ayer un individuo natural de Albuñol (Granada) por sospecha de que sea uno de los que se dedican al robo de caballerías, ocupándosele varias enjarmas, cinchas, mar-tequillas y otros efectos propios del oficio.

También fué detenido por la misma fuerza otro sujeto que lo acompañaba, que vive en el barrio de la Plata, á quien se le ocuparon varios kilogramos de perillos y patatas y una caldera, que conducía por la hijuela de Rabotum á esta ciudad.

Al ser interrogado no pudo probar la legítima procedencia de aquellos efectos, por lo cual fué detenido.

En el próximo mes de Julio, quedará suprimida la Misa de doce, que se venía celebrando en la Iglesia de la Merced, siendo sustituida por la de once, que se dice en la Iglesia de la Victoria. En esta se dirá además todos los días, sin exceptuar los festivos, la misa de nueve, en el altar de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro.

Dicen de Almería que circulan en aquella población pesetas sevillanas pertenecientes á los años 1900 y 1901 y á primera vista tan perfectas como las legítimas.

La novillada que se celebrará en nuestro circo taurino esta tarde promete estar muy animada, pues son muchas las localidades que están apartadas.

Los novillos de la ganadería de D. Francisco Martínez, son de bonita lámina, por lo cual se cree que darán bastante juego.

El banderillero José Ortega Ortega, dará el salto de la garrocha en el toro que reúna mejores condiciones para esta suerte.

La entrada costará una peseta en sombra y el sol cincuenta céntimos.

Ha regresado á ésta, procedente de Sevilla, el reputado médico y cirujano D. Fermín Aranda y Fernández-Caballero.

Ayer tarde se declaró un incendio en el cortijo de "Ducha", propiedad de D. José Romero Benítez, quemándose unas treinta aranzadas de trigo.

El cortijo está asegurado por la compañía "El Fenix".

Acudieron á apagar el fuego multitud de obreros de los predios colindantes, logrando localizarlo á los pocos instantes.

Se encuentra muy aliviada de su enfermedad la distinguida señora de Pérez Lila (D. Joaquín).

Los fuertes calores de estos días, hacen que la mayor parte de las familias de la sociedad jerezana active los preparativos para pasar una temporada en los pintorescos pueblos de nuestra costa.

Nótase especialmente este movimiento de población en el comedor de "El Siglo XX", plaza de Alfonso XII, donde almuerzan y comen los padres, esposos y hermanos cuyas ocupaciones les impiden acompañar á sus familias.

El servicio esmerado y abundante que es la norma de dicho establecimiento, y lo económico del precio, 2-50 pesetas cubierto, hacen que desde las diez de la mañana hasta las nueve de la noche, hora en que terminan las comidas, se vea muy concurrido el comedor de "El Siglo XX."

Confirmado por la práctica.—Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, la úlcera del estómago, la neurastenia gástrica y la inapetencia, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

RETABLO DE SAN MIGUEL

CABILDO DEL 16 DE JULIO DE 1612

Folio 1.165 del protocolo aut.º 224.

Retablo de San Miguel.

El señor don Bartolome nuñez de la cerda, dixo: que los beneficiados y cura de señor san miguel queRian (1) hazer vn Retablo nuevo para el altar mayor, por necesidad que de ello tiene; E porque toviese efeto el hazerlo y con brevedad, desearian se hiziese aquí, pues ay oficiales para ello. (2) Suplica á la ciudad escrivva vna carta al señor arsobispo lo aya por bien y mande ansí.

(1) querrian, quisieran

(2) El contrato para el retablo estaba otorgado desde 1609, por escritura en 22, 23 y 25 de Septiembre de dicho año ante Juan de Torres Escribano de Sevilla, entre el Pbro. D. Alonso López, Mayordomo de Fábrica de San Miguel, y el insigne artista Juan Martínez Montañés escultor de la misma capital, á quien el conciso escribano del cabildo llama oficial, según estilo de entonces: pues hay oficiales para ello. Nadie al leer estas frases, sospechara que se trata nada menos que de tan renombrado artista, pero se evi-

Portada y Torre de San Miguel.

CABILDO MIERCOLES 5 JUNIO DE 1675

Folio 229.

El señor don Sancho Francisco Dávila Valmaseda, veynte y quatro, dijo: que á la puerta mayor de la Iglesia del señor San Miguel, se están abriendo unas canjas, con ocasión de ha-zer y poner en perfección la portada de la dha Iglesia y Torre; que porque puede ser en per-Juicio del Vso público, por estrechar la entrada y salida de las calles que corresponden por aquella parte, y casas de particulares, dá cuenta de ello á la sidad, para que acuerde lo que pareciere que conviene.

La ciudad entendida de la dicha proposición, acordó cometer al señor don fernando Bartolomé dávila veynte y quatro, diputado de policía y al señor don disgo suarez de toledo, veynte y quatro, procurador mayor, viesen las dichas zanjas. y lo que se va labrando; y den cuenta á la ciudad para que acuerde lo que más pareciere y conviene; y así lo acordó.

En una de las tiendas de la Alameda de Fortún de Torres se verificó anoche una animada buñolada, con la cual la hermosa y distinguida Sra. Viuda de García del Salto, obsequiaba á algunos de sus amigos.

Asistieron las Sras. D.^a Angeles Pérez de la Riva y su elegante hija Leonor; señora de Des Allimes y su linda hija Margarita; Srtas. Mercedes Segovia, Pepa y Carmen Lámbarry y otras muchas que sentimos no recordar.

Del sexo fuerte asistieron los señores D. Salvador Díez, D. Gonzalo Segovia, don José Fernández Gao, D. Luis de Ysasi, don Rafael Lámbarry y D. Ignacio Lassaleita y otros.

Hasta después de la una de la madrugada duró la animación entre los concurrentes.

También fué servida esta buñolada por el acreditado industrial D. Manuel Reina.

La Sra. D.^a Mercedes Latorre de Molinero, hermana política del reputado médico Sr. Aranda, ha dado á luz en Sevilla una niña muerta.

La paciente tuvo necesidad de ser operada y durante algún tiempo su estado fué grave. Afortunadamente se encuentra ya mejor, habiendo desaparecido la gravedad. Le deseamos pronto y completo alivio.

Hoy comienza en la iglesia de las Angustias, continuando mañana y pasado, un solemne triduo dedicado á su amantísima madre, por la Congregación del Sagrado Corazón de Jesús.

Al toque de oraciones dará comienzo el triduo, siendo los oradores encargados de los sermones los Sres. D. Ramón Muriel y de la Sierra, D. Pedro Albarrán Sendrós y D. Miguel Muñoz Espinosa, respectivamente.

El último día del Triduo se celebrará Misa cantada en la que se dará la sagrada Comunión á los fieles, terminando estos cultos por la noche con bendición y reserva.

No se han confirmado las noticias que han circulado de debutar esta noche en el teatro Eslava, la compañía que dirige el popular actor D. Ventura de la Vega, que está funcionando en Granada.

Según nuestros informes, dicha compañía no se presentará ante nuestro público hasta el próximo Sábado ó Domingo.

Los perritos.—En la calle Collantes fué mordido por un perro en la mano derecha, Francisco Torres González.

En la plaza del Carbón hubo ayer una contienda entre dos sujetos, tirándose mutuamente cuantas piedras encontraban á mano, alcanzando á uno de ellos llamado Diego Heredia Murga, una pedrada en la cabeza, que le fué curada en la Casa de Socorro.

Casa de Socorro.—Han sido curados en este benéfico establecimiento los siguientes lesionados:

María Ceballos Mateos, de dos heridas contusas en la cara que se las produjo en su domicilio Chancillería, al tratar de cojer una sierra.

Manuela Ferral Ordoñez, de dos heridas incisas en la cara.

Manuel Orihuela Soto, de una herida en el dedo anular de la mano derecha.

Accidente del trabajo.—Trabajando en el taller de carpintería de carretas situado en la calle Lealas, causóse ayer una herida punzante, el obrero Domingo Fernández Medina.

Noticias de Sevilla:

La comisión de carpinteros encargada de resolver los asuntos relacionados con la implantación de la jornada de ocho horas, se reunió anoche, adoptando, entre otros acuerdos, el de visitar hoy á los patronos y maestros de los diferentes talleres que aun no han mestrado su conformidad con dicha jornada.

La "Theobromina fosfatada Luque" no es un medicamento, sino un alimento que viene á compensar las pérdidas orgánicas cuando la nutrición está empobrecida ó insuficiente. De venta en todas las droguerías, farmacias y ultramarinos.

Por telegramas particulares recibidos en San Fernando ayer, sábese que después de practicar varios ejercicios, llegó anteayer por la tarde sin novedad, á Santa Pola, la escuadra de instrucción que manda el capitán de navío de primera don Enrique Santaló.

En la subasta de carne verificada ayer han quedado contratadas á los precios siguientes:

Vaca á 1'54.—Sube 6 céntimos.

Lanar á 1'18.—Baja 10 céntimos.

Estos precios no rigen hasta que no se mate del nuevo registro.

Urberuaga de Ubilla. Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria y gñas. Se remiten gratis.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro, En farmacias caja 1'50 pesetas: por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

"La Vida Literaria", importante casa editorial de Barcelona, haciendo honor á su nombre, ha inaugurado una nueva serie de obras de autores realmente escogidos, con una de las más preciosas novelas del famoso maestro Stendhal, cuyo título es *Armancia*.

Stendhal merece ser popularizado en España, donde su nombre corre de boca en boca, pero pocos conocen sus obras, é indudablemente merecen elogios los señores Guarnier, Taberner y Compañía, por haber dado en toda su integridad y fielmente traducida, la admirable novela que nos ocupa.

En su presentación, también con muy buen acuerdo, se ha prescindido de monos en la cubierta, dándole aspecto serio y nuevo la elegante combinación tipográfica de la portada.

En una palabra, por su mérito literario, por la parte material que no puede ser mejor y por el precio, una peseta, merece este libro el favor de los amantes de buenas lecturas.

También de la misma casa editorial hemos recibido *Jettatura*, tomo 12 de la colección de *Novelas españolas y extranjeras*.

El nombre de Gautier, el de su traductor Ramón Sempau y la misma reputación que entre el público goza esta colección, hacen innecesarios los elogios.

Para las señoras.—Nos comunican de Madrid que por las damas de la más alta sociedad, están siendo muy visitados los talleres de la célebre modista parisiense Mad. Concha, establecidos en la calle de Esparteros número 8.

Recomendamos á nuestras queridas lectoras las confecciones de la referida modista; en la seguridad de que quien utilice sus servicios, vestirá con suma elegancia y economía.

No olvidad sus señas: Esparteros 8, Madrid.

La Asociación Jerezana de la Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas:

Familias socorridas con metálico, 1.

Id., id., y con bonos para comer en las tiendas asilos ó con vales de comestibles y combustibles, 126.

Id., id., con bonos ó con vales solamente, 127.

Total de bonos repartidos para comer en las tiendas asilos, 579.

Vales de comestibles y combustibles repartidos, 127.

Socorros extraordinarios, 0.

Transeúntes socorridos, 0.

Total de individuos socorridos, 762.

Anuncios de interés

SE ARRIENDAN en la casa calle Larga núm. 67 el piso principal y segundo y una accesoria.—Darán razón, Medina, 47.

SE ALQUILA una bodega de 285 botas de asiento. En la calle Zarza número 9 (tabanco) están las llaves.

ARRENDAMIENTOS.—Se alquila dos partidos de casa, uno en la plaza de Plateros núm. 15 y otro en la calle Cerrón; los dos construido á la moderna y completamente independientes.

Una accesoria en la calle de Santa María y otra accesoria en la calle de Cerrón; esta, con estantería y mostrador.

De todo darán razón en la calle de Cerrón núms. 25 y 27.

Se arrienda en precio módico un granero asfaltado y con buenas divisiones, en la Judería.—Tornería 24, darán razón.

CLARIFICANTE PARA VINOS

Oenolina elaborada á máquina perfeccionada por un procedimiento nuevo. Precio del litro, 0'60 ptas. Antona de Dios, 10, taller de plancha.

Se alquilan las grandiosas é históricas bodegas de la calle San Blas. Darán razón, calle Sevilla, 38.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

PLAZA DE SAN MARCOS NÚM. 15.

Estudio de las asignaturas de la primera y segunda enseñanza y Comercio en sus tres grados: Preparatorio, Elemental y Superior.

Jerez 7 de Junio de 1904.—El Director, José Pérez Triguero.



JUBILEO.—San Miguel. **MAÑANA.**—San Pedro. **SANTO DE HOY.**—Stos. Pedro y Pablo, aps.; Siro y Casto, obs. y cfs. **MAÑANA.**—La Commemoración de San Pablo, apóstol y S. Marcial, ob. y cf. *Iglesia de San Ignacio.*

Mes de Junio promovido por la Congregación del Sagrado Corazón de Jesús y del apostolado de la oración en honor y gloria del deífico Corazón. Todos los días á las nueve misa de comunión para dos coros señalados cada día y acto de desagravio.

En todo el mes á las siete y media de la tarde expuesto el Santísimo, Estación, Sauto Rosario, Letanias del Sagrado Corazón de Jesús, sermón ó meditación, bendición y reserva.

Día 29.—Fiesta de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo. Por la tarde Consagración Solemne de Celadores y Celadoras. Predicará el Celador D. Manuel López Avalos, Pbro.

Parroquia de San Miguel.

La Venerable Hermandad de Sacerdotes del Apóstol S. Pedro, dedica solemnes cultos en honor de su esclarecido titular.

A las diez y media de la mañana del 29 del corriente fiesta del *Príncipe de los Apóstoles*, tendrá lugar terea, procesión y misa, en la que hará el panegírico el Sr. Dr. don Tomás Muniz Pablos, Teniente Fiscal del Arzobispado y Catedrático de la Universidad Pontificia de Sevilla.

Al Ofertorio de la Misa hará la Hermandad solemne protestación de fe.

En los días 28 y 29 á las seis y media de la tarde se cantarán primeras y segundas vísperas, terminando la última con procesión, bendición y reserva del Stmo.

Iglesia de las Angustias.

Solemne triduo que la Piadosa Congregación de Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús establecida canónicamente en la Iglesia de las Angustias dedica á su Amantísima Madre en los días 29 y 30 de Junio y 1.^o de Julio bajo, la Real presencia de Jesús Sacramentado.

Dará comienzo después del toque de oraciones, siendo los oradores encargados de ensalzar las glorias de la Santísima Virgen, los presbíteros, D. Ramón Muriel y de la Sierra, D. Pedro Albarrán y Sendrós y don Miguel Muñoz y Espinosa.

El día 1.^o, último del Triduo, se celebrará á las nueve de la mañana, misa cantada, en la que se distribuirá la Sagrada Comunión á los fieles, y por la noche terminarán estos cultos con Bendición Solemne y Reserva.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR **D. ALVARO GORDON Y DÁVILA** COMANDANTE DE CABALLERÍA Falleció el 30 de Junio 1903 (Q. E. P. D.)

Todas las misas que se celebren mañana en las iglesias de San Marcos, San Francisco, las Angustias, y el Jubileo y misa en las Reparadoras, son en sufragio de su alma.

Sus hermanos ruegan á los fieles lo encomienden á Dios Nuestro Señor.

Disposiciones de las autoridades.

ALCALDIA DE ESTA CIUDAD.

En cumplimiento á lo acordado por el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia, se celebrará el próximo Sábado dos de Julio el sorteo para la amortización del sobrante que resultó en la subasta de las obligaciones del Empréstito municipal.

Dicho acto tendrá lugar en el despacho de esta Alcaldía á las once en punto del día de mañana.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Jerez 28 de Junio de 1904.—Manuel Coloma.

por **Telegrafo**

Trasatlánticos correos.

Madrid 28, á las 8.

Ha salido de Veracruz para la Habana el vapor *León XIII* de la Compañía Trasatlántica.

Madrid 28, á las 8'20.

Con rumbo á Colombo ha salido de Suez el vapor de la Compañía Trasatlántica *Isla de Pany*.

Los republicanos portugueses excluidos de las Cortes

Madrid 28, á las 9.

Lisboa.—En las elecciones celebradas las candidaturas monárquicas han triunfado por completo.

En las nuevas cortes no figurará un sólo diputado republicano.

Estado de servicios municipales.

DIA 27 DE JUNIO DE 1904

Hospital General de Santa Isabel.

Enfermos existentes el día anterior	143
Entrada en el día de la fecha	2
Total	145
Baja por curados	3
Id. por fallecidos	0
Existencia que queda	142

Hospitalidad Domiciliaria.

Papeletas expedidas en el día de hoy	116
Recetas servidas por el Hospital	80
Nodrizas que se pagan de este capítulo	40
Transeúntes socorridos	10

Cárcel.

Presos existentes del día anterior	94
Id. entrados en el día de la fecha	1
Total	95
Han salido	5
Quedan	90

Cementerio.

Cadáveres sepultados: Hombres, 1.—Mujeres, 5.—Niños, 4.—Niñas, 4.—Total, 14.

Matadero de esta ciudad.

—Reses sacrificadas en el día de ayer:

Ganado vacuno, 19 con peso de 2.379 1/2 kilogramos.

Lanar, 34, con peso de 394'200

De cerda 9, con peso de 840 kilogramos

De 1.^a—Vaca, el kilo, 1'78.—De 2.^a idem. 1'48.

De Marruecos — Salida de barcos americanos.

Madrid 28, á las 9'30.

Comunican de Tanager que los acorazados americanos *Brooklyn, Atlanta y Gastine* marchan á Gibraltar y Génova.

Los acorazados *Cleveland Baltimore y Olimpia* quedan allí para apoyar las reclamaciones americanas.

Circula el rumor de que un súbdito inglés está comprometido en el asunto Raisuli, por lo cual se dice que será expulsado.

El cierre de tiendas.

Madrid 28 de Junio de 1904, á las 10'20.

Ha empezado el cierre de tabernas, establecimientos de ultramarinos y cafés como protesta contra la ley de alcoholes.

Fábrica destruida por un rayo.

En Manleu un rayo incendió una fábrica de tejidos, destruyéndola.

Una Real Orden.

Madrid 28, á las 11.

La *Gaceta* publica una Real orden declarando innecesaria la autorización ministerial para emitir los títulos de la deuda en sustitución de los destruidos, robados y extraviados.

Consejo de Ministros—Interesantes acuerdos.

Madrid 28 Junio 1904, á las 15.

El Consejo de Ministros ha acordado cuatro indultos de pena de muerte. Se han concedido subvenciones para construir escuelas. También se ha acordado adoptar las medidas necesarias para repatriar los restos de los marinos fallecidos siendo prisioneros de los yanquis. Allende-salazar, que regresó esta mañana, ha dado cuenta de su viaje á Barcelona.

El cierre-Vigilancia y coacciones.

Madrid 28, á las 17'15.

El cierre de tiendas ha sido completo en los gremios de taberneros, cafeteros y demás análogos.

Varias patrullas cuidan de evitar las coacciones, á pesar de lo que se han efectuado algunas.

Explosión en un buque francés.

Madrid 28, á las 19.

En San Francisco de California la explosión de una caldera del aviso francés "Durance" ha causado la muerte á 14 tripulantes.

Acercandose á Puerto Arturo.

El grueso de las fuerzas japonesas se encuentra á 14 millas de Puerto Arturo.

Cotización de la Bolsa de Madrid

Día 28 de Junio de 1904, á las 18.

4 0/0 interior al contado	77'60
Id fin de mes corriente firme	77'65
5 0/0 amortizable	97'35
Mercado firme.	
Acciones del Banco Hipotecario	000'00
Cédulas al 4 0/0	102'25
Idem, ídem al 5 0/0	101'15
Acciones del Banco de España	488'00
C. ^a Arrendataria de Tabacos	427'50
Operaciones de préstamos y de crédito.	
4 1/2 por 100.	
Compañía de explosivos	281'50
CAMBIO EXTRANJERO	
París á la vista	38'50
Londres á la vista	00'00
Valores locales	
Acciones de Aguas	80 á 81 0/0
Empréstito Municipal	99 á 100 0/0

Madrid 28, á las 20.

En la sesión del Congreso, Soriano ha continuado su interpe-lación al Gobierno sobre las detenciones de los republicanos, censurando al Ministro de la Gobernación con frases durísimas é injuriosas.

Sánchez Guerra protestó defendiéndose de las injurias; Soriano las mantuvo. La mayoría protestó, promoviendo fuerte escándalo.

El Congreso pasó á reunirse en sesión secreta, para tratar este asunto.

La sesión secreta.—El acuerdo.—Acuerdo secreto.

Madrid 28, á las 22.

En la sesión secreta se ha acordado como solución al incidente surgido, consignar que el Congreso verá con satisfacción que no se reproduzcan.

Parece que el Gobierno no está satisfecho de este acuerdo. Dicese que hay otro acuerdo, que no se ha hecho todavía público.

Maura y las minorías.—Conferencias.—Fracaso.—En Consejo.

Madrid 28, á las 22'50.

Maura ha reunido á las minorías del Congreso, declarando que el Gobierno necesitaba el amparo del Parlamento para reparar la grave ofensa que había recibido en la persona del Ministro de la Gobernación; añadiendo que sin el amparo del Congreso, era imposible volver á ocupar el banco azul. Luego confirió con Romero Robledo. Este explotó la opinión de las minorías, pero éstas no aprecian lo ocurrido del mismo modo que Maura, habiendo fracasado el intento de tomar por unanimidad determinada medida contra Soriano.

Los Ministros se reunieron después en Consejo.

Esto ha producido gran sensación en el campo político.

De la guerra.—Columna rusa derrotada.

Madrid 28, á las 23.

Los japoneses han derrotado una columna rusa cerca de Sinyeng

Las bajas de los japoneses fueron 100 muertos y heridos.

